

CUANDO FEBRERO TIENE UN DÍA DE MÁS

¿Toca madera en bisiesto?

CUENTAN QUE

febrero se puso traje de "sacrificio", porque fue el mes elegido por los antiguos romanos para purificar el alma. Además, es el mes al que le agregan un día cada cuatro años. Estamos en bisiesto. Unos lo miran con desconfianza. A otros, los tiene sin cuidado

Por MARGARITAINÉS RESTREPO SANTA MARÍA Medellín

Para que sucedan hechos impactantes en este país, no se necesitan bisiestos ni vaticinios de agüeristas que miran con desconfianza esos años de 366 días. Las sorpresas positivas o negativas no dependen de calendarios que, originalmente, estuvieron en manos de astrónomos, teólogos y filósofos y que, hasta el Medievo, distintas comunidades manejan a su antojo. Pero a muchos se les prende el "alerta" cada vez que febrero viene con un día de más. ¿Ay, Dios, quién sabe qué nos espera! ¿Toquen madera! ¡Prepárense!

Para el pasado bisiesto, "cacaraquado" como último del milenio, se anunciaba el cumplimiento de profecías de Nostradamus. El comienzo de la Tercera Guerra que terminaría en reconstrucción y paz total, y terremotos que harían desaparecer pedruzcos de Italia, Portugal y España. Pasó el 96 y... Para éste, la gente está a la expectativa. Más de uno insiste en que el 2000 aún no arranca.

¿Tiene, usted, agüeros con los bisiestos? ¿Guarda, en su memoria cosas negativas o positivas que le han pasado? EL COLOMBIANO hizo una encuesta. Cien hombres y mujeres de Medellín, mayores de 18, contestaron.

"¿Si tengo agüero", dicen 42. Cerca de las dos terceras partes de este grupo presentan acontecimientos negativos; y el resto, positivos.

En un año de esos... "Seguro que aumentan las catástrofes naturales (inundaciones, derrumbes, terremotos)" afirma el 53,2%. Es mal tiempo para el empleo y las cosechas (19,5%) para la salud (14,8%) y las rela-



Calendario para curas, para campesinos, para comerciantes. De cuando en cuando, cambios. Y, en uno de ellos, aparece el bisiesto. Un libro del siglo XV publica un ejemplo que mezcla astrología agrícola, signos del zodiaco y fiestas religiosas. En noviembre, la siembra y sargano, días de Todos los Santos, San Martín y San Andrés. En diciembre, la muerte del jabalí, Capricornio y celebraciones de San Nicolás, la Concepción de la Virgen y la Navidad.

ciones afectivas (2,4%). Hay que tener por hábramas, guerra y violencia, y movimientos de niños con malformaciones (2,4%). Pero los que tienen buenos presagios lo señalan como época favorable para el empleo y los negocios (1,1%), la pesca, las cosechas (1,1%) y la salud (1,1%) y la economía (1,1%).

JULITO LO DECIDIÓ. Fue en el año 46 antes de Cristo. Por sugerencia del astrónomo y matemático egipcio Alejandro Sogenes, el emperador romano

Ocurrió en año de febrero largo

El Descubrimiento de América, el primer sindicato obrero, la manifiesta, la Universidad de Harvard, el jeep, el primer vuelo alrededor de la Luna, el teléfono, el inicio de la Revolución Industrial, la vacuna contra la viruela, el lanzamiento del programa de la No Violencia Gandhi y su asesinato, el primer bebé de ventre prestado, la primera estampilla, a gágora anticonceptiva y el transitor Elnamenco de García Márquez; Pelé, el Che Guevara, Sherlock Holmes y Fellini. La supervenencia de jugadores uruguayos de rugby después de un accidente en la Corriera de los Andes.

En año de febrero largo... Se hundió el Titanic. Grandes incendios hicieron de las suyas en Roma y Londres. Empezó la Guerra Civil española. Mueron trágicamente Albert Camus, Saint Exupéry y Gagarin. Mataron a Marilyn Luther King, Jorge Eliecer Gaitán, John Lennon, Robert Kennedy y el procurador Carlos Mauro Hoyos. Y siglos atrás, falleció, en Transilvania (Rumania), el aspirador de un personaje de libros y películas: el Conde Vlad Drácula.

Julio Cesar ajustó el desuadue que tenía el año civil con el solar que era de 365 días y seis horas, aproximadamente, añadiendo un día a febrero cada cuatro años.

Más adelante, con el Papa Gregorio XIII, el asunto se institucionalizó. Es decir que son simples convenciones humanas que disponen sobre el calendario las que logran despertar temores.

¿Cuándo en el sondeo pregunta acerca de experiencias vividas que confirman la bondad o maldad del bisiesto, 53 hombres y mujeres establecen diferencia con el resto de años.

Treinta recuerdan vivencias desagradables. El 30% de estos refuta califortes (inundación de casa, derrumbes), pérdida de empleo (13,3%) y cosechas (10%), robo del carro (10%), dificultades económicas que han obligado a vender bienes y casa (10%), separación de la pareja y disminución de los ingresos (6,7%), interrupción de estudios, viaje al exterior frustrado, dano del carro, muerte involuntaria de un hijo y accidentes involuendo uno en el que muere la mamá (3,3%).

Pero hay 25 que no olvidan buenos bisiestos. Para encontrar empleo y comprar casa (17,4%), hacer buenos negocios, casarse bien, encontrar un buen panorama económico, realizarse afectivamente, alcanzar metas, estudiar (8,7%), y reunirse con la familia,

ganarse más u obtener un ascenso laboral (4,3%).

DÍA DE MÁS

El 20 de febrero... Colombia protagonizó la marcha del hombre (hace 68 años). Avordaron, en la ciudad, un precio de 16 centavos para el litro de leche (hace 64) y prohibir pitos y bocanías de carros innecesarios (hace 56). Decían que, en Antioquia, el campesino estaba abandonado (hace 52) y que la principal carencia nacional era la paz (hace 48). Le pedían maltrato al padre Manantón, en Angosturas (hace 42). En Popayán, Las mojaras de la Madre Laura amarraban un ladrón que se les había entrado (hace 200). La policía desarmaba un acorripata que pretendía "sequestrar" en el Olaya Herrera; en avión de Aves (hace 24).

Sucedío en bisiesto. Pero ni para las buenas ni para las malas la naturaleza o la Humanidad preguntan quien vive o en que fecha estamos. Sin embargo, hay un grupo de personas que como queriendo escapar los malos augurios; toca madera cada cuatro años.

Fuentes de consulta.

Encuesta realizada por el Área de Investigación Estadística de EL COLOMBIANO con 100 hombres y mujeres de Medellín, mayores de 18 años. Revista El Historio. Archivo de prensa de EL COLOMBIANO.

Horoscopo

ARIES: Trate de conservar el sentido de la proporción si ve que una relación corre peligro. De otra parte, en el orden personal, ahora no es conveniente mezclar los negocios con el placer, podrá arrepentirse después. Para terminar, en el campo profesional, busque la manera de trabajar por su cuenta.

TAURO: Sucesos ocurridos días atrás podrían estarle presurpando, trate de relajarse con un poco de meditación. De otra parte, en lo social, si asiste a una reunión podrá conocer a una persona muy agradable. Para terminar, en el amor, sea más afectuoso con su pareja.

GEMINIS: Reconstruya una complicada situación y podrá ver cual fue la causa de todo el conflicto. Tenga cuidado de no perder con sus palabras a alguien cuando quiera más pronto usted necesita la ayuda de esa persona. Para terminar, acepte una invitación para salir en horas de la noche, será una excelente oportunidad para conocer a una persona.

CANCER: Tal vez este no sea un buen momento para pensar en un cambio de empleo. De otra parte, en el orden personal, evite hablar de sus logros profesionales, porque podría parecer presumido. Para terminar, busque una manera discreta de acercarse a alguien que quiere impresionar.

LIBRA: Las buenas relaciones personales, aunque sea fundamental, lucir más atractivo para conquistar a alguien especial. De otra parte, en el orden personal, para pensar en un cambio de empleo, analice muy bien las propuestas antes de decidirse. Finalmente, en el campo familiar, comparta más tiempo con los suyos.

Escorpio: Los deberes con sus colaboradores serán fundamentales para lograr mejores resultados en su trabajo. De otro lado, este es un buen momento para pensar en una compra de bienes, analice muy bien las propuestas antes de decidirse. Finalmente, las horas de la noche son aptas para el romance.

Capricornio: Preste atención a las tareas domésticas que tiene pendientes, trate de seguir su rutina con la programación que se trazó. De otra parte, en las horas de la noche, si se siente un poco de cansancio, pero dentro de su presupuesto, recuete que no es un buen momento para incurrir en excesos.

Escorpio: Tal vez quiera hacer progresos en su trabajo a un ritmo más rápido, si es disciplinado y organiza bien su tiempo lo logrará. Entre tanto, en el orden personal, dedique parte de su tiempo libre a practicar un poco de deporte. En el amor, una relación que pareciera monótona se tornará más intensa.

Sagitario: Ahora es inútil luchar contra lo inevitable, en lugar de quejarse de su suerte, saque el mejor partido de esta recuete que al momento, buena cara. De otra parte, en el amor, evite hacerle esas cenas de celos a su pareja, pues solo logrará parecer inseguro. En lo personal, asista a un seminario o a una clase de capacitación sobre un tema que le interesa.

Capricornio: Una prolongada jornada laboral le dejará extenuado, busque un momento de la paz del hogar, será la mejor manera de recargar energías. Use su imagen para lograr lo que se propone. En lo económico, revise sus finanzas, antes de decidirse por una inversión.

Acuario: Ponga a funcionar su imaginación, un poco de fantasía le ayudará a relajarse. En el orden personal, tal vez sea conveniente dedicarse a los labores artísticos para expresar su talento y tendencias innatas. En el amor, sorprenda a su pareja con un detalle especial.

Piscis: Su preparación profesional será fundamental para llevar adelante un proyecto. En lo económico, hoy podrá recibir buenas noticias sobre un proyecto que ha estado licitado. En lo familiar, lleve a un menor a una cita médica, quizás tiene un poco descuidada la salud de los suyos.

500 PERSONAS ASISTIERON AL LANZAMIENTO DE LA CAPONERA Entre gallos y rancheras



Helentina Vargas siempre ha sido María de los guardias, y no deja de serlo, la acompaña el General Rafael Pardo, Comandante de la Policía de Cali.

Desde el alcalde la ciudad, pasando por el presidente de Caracol, el director de noticias de ese canal, hasta Helentina Vargas y los periodistas de todo el país, se dejaron llevar por el sabor ranchero acompañado de taboques con el que Margarita Rosa de Francisco puso a bailar, cantar y girar al medio millar de personas que asistieron al lanzamiento nacional de la telenovela La Caponera en Cali.

La cita fue a las ocho de la noche en el centro de convenciones Alfredo Realz de la capital del Valle. Allí se hizo el montaje de una gallera para recrear el ambiente en que se desarrolló la novela. Cuando los invitados estuvieron acomodados en las gradas, comenzaron a emitirse apuntes de la telenovela y de un momento a otro apareció el escenario La Caponera, quien de inmediato empezó a interpretar una a una, las canciones de la producción. Luego hicieron su aparición Dionisio Pinzón y Bonavides los dos hombres que se pelean el amor de la protagonista. Así y sin revelar aún la hora en que será emitida, transcurrió una velada espectacular. Con esta producción, en la que el Canal Caracol echó la casa por la ventana, espera obtener el éxito que le ha sido tan esquivo en anteriores producciones como La millonaria, Dama del Pantano.



Acompañado de Dionisio Pinzón -Miguel Varoni- y de Lorenzo Benavides -Juan Ángel-, La Caponera interpretó en el centro de la gallera, una de sus canciones: ¡Estoy borracha y qué! Fue el momento de mayor ovación de la noche.



Jairo Varela reanuda sus actividades sociales. Aquí aparece con la desgranada Verónica Benavides de la Belleza 1996, Damiana D'iego. Al lado, La Tata Castro, campeona nacional de squash.

Advertisement for Boots 'n' Bags featuring a 'Sale' banner and text: 'Unicentro - Sandiego - El Tesoro. Grandes descuentos. En todos nuestros almacenes. Boots 'n' Bags'.

Advertisement for 'TALLER DE LA MUSICA' with contact information: 'Teléfono: 431 81 41 - 411 98 83'.

Advertisement for 'Exposición de Vehículos Antiguos' with text: 'Hoy y mañana. Hoy a las 10. Sábado más 5. Domingo más 5. Termina el 15 de febrero. Termina del Sur'.